Martes 24 de Marzo del 2009

El Financiero Crisis de "extrema gravedad" y peligro de guerras, alerta el FMI GINEBRA, Suiza, 23 de marzo.- El mundo se encuentra inmerso en una crisis de "extrema gravedad" y no se producirá una recuperación hasta que no se haya "limpiado" el sistema financiero, alertó el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn. "Hablando claro, la situación es extremadamente grave", admitió Strauss-Kahn en un encuentro en Ginebra celebrado por la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El director gerente del FMI realizó esta advertencia apenas una semana después de que la institución que preside rebajó de nuevo sus previsiones de crecimiento de la economía mundial, hasta una contracción de entre 0.5 y 1.0 por ciento en 2009, y a menos de dos semanas para la cumbre del G-20 en Londres. Bolsas globales reciben con euforia el anuncio Clara Zepeda Hurtado En una jornada de euforia en las bolsas mundiales, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) no se quedó atrás y cerró con una ganancia de 5.08 por ciento. Mientras tanto, en el mercado cambiario el dólar pegó ayer un salto de 10.55 centavos y llegó a los 14.3000 pesos. La divisa estadounidense mantuvo su carrera ascendente por la fuerte demanda y la escasa liquidez, a pesar de la subasta de cien millones de dólares a un tipo de cambio ponderado de 14.1803 por parte del Banco de México (Banxico). En lo que va de marzo, el dólar muestra una caída de 80 centavos. Y desde el principio del año, acumula un ascenso de 46.50 unidades. "Desoladora", la situación financiera global: BBVA Jeanette Leyva Reus / enviada HOUSTON, EU, 23 de marzo.- Ante el "desolador" panorama económico que se vive internacionalmente, es urgente que el sistema financiero se estabilice y no se centre en la recuperación y nacionalización de los bancos, sino en que las economías se recuperen, ya que el mundo enfrenta una recesión atípica. "La envergadura de la tormenta económica ha superado todas las previsiones y hay pocos indicios de un cambio de rumbo. La crisis es más fuerte de lo que esperábamos. "La situación financiera continúa muy tensa y el panorama aún es inestable, dado que muchos segmentos del mercado y las entidades siguen siendo vulnerables", reconoció el presidente de BBVA, Francisco González, por lo que el escenario financiero internacional es "desolador". Caen recursos federales para estados Marcela Ojeda Castilla Del primer bimestre de 2008 al mismo periodo de 2009, las participaciones pagadas a las entidades federativas tuvieron una caída de 11.85 por ciento, mientras que en el mismo lapso de 2007 a 2008 habían crecido 32.64 por ciento. A pesar de que dentro de la Recaudación Federal Participable (RFP) del primer bimestre, el IEPS de gasolinas ascendió a dos mil 414.5 millones contra 0.0 pesos de igual lapso de 2008--, en el último año los estados vieron disminuidas sus participaciones en ocho mil 450.8 millones, al sumar 62 mil 854.3 millones de pesos. Información de la Secretaría de Hacienda refleja que la mayor caída, de 27.21 por ciento, se observó en los derechos adicionales sobre la extracción de petróleo, al pasar de 32.7 millones a 23.8 millones de pesos, distribuidos entre los estados de Campeche, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Oaxaca. Cuestiona México ante OMC prácticas desleales de China (Eduardo Ortega / Isabel Becerril) México ha iniciado consultas ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) para cuestionar y señalar las prácticas desleales de China, que aplica subsidios a las exportaciones, informó el presidente Felipe Calderón. Al participar en la 91 Asamblea General Ordinaria de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), dijo que su administración ha dado seguimiento a las exigencias del sector productivo nacional, por lo que ha hecho un esfuerzo sin precedente para monitorear la competencia desleal que sufre. Como resultado de ello, indicó, el gobierno mexicano no sólo ha renegociado los términos del fin de las cuotas compensatorias por cuatro años más, sino que también ha señalado las prácticas dumping en diversas economías. Llaman industriales a reactivar el mercado interno Isabel Becerril Los industriales plantearon al gobierno federal un decálogo de acciones para reactivar el mercado interno, entre las cuales están la promoción de estímulos fiscales a la industria; el combate eficaz del contrabando y la piratería, e incluso que sean tipificados como delitos graves, y que se obligue a los ganadores de licitaciones a que adquieran al menos 35 por ciento de insumos nacionales. Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), aclaró que su gremio se opone al proteccionismo a ultranza y a la apertura irracional. Por ello exigió al titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos, no entregar el mercado local en bandeja de oro a los países que defienden sus propios intereses o los de otras naciones. Menor participación del sector agropecuario en la economía Héctor A. Chávez Maya Aunque las autoridades federales han insistido en que el sector agropecuario nacional es uno de los que más ha crecido pese a la situación económica que ha enfrentado, la realidad señala que en los últimos 16 años ha habido una disminución importante en su repunte con respecto al total de la economía. Eduardo Sojo Garza-Aldape señaló que entre 1991 y 2007 el sector agropecuario y forestal acumuló un crecimiento de 34 por ciento, mientras que para la economía en su totalidad fue de 75 por ciento. Al presentar los resultados del Octavo Censo Agrícola, Ganadero y Forestal, el presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) añadió que en ese periodo la economía del país registró un avance promedio anual de 3.2 por ciento, donde el sector agropecuario y forestal sólo participó Debilidad del peso hace atractivo a México para IED Mariana Otero-Briz La debilidad del peso hace a México más atractivo para las inversiones extranjeras; ello, a pesar de la difícil situación económica y de la incertidumbre sobre el alcance y duración que tendrá la recesión mundial, señaló Rodrigo Dos Santos Alves García, agregado económico y comercial de Bélgica en México. Durante un seminario organizado para dar a conocer empresas del sector farmacéutico de ese país, el diplomático consideró que la actual debilidad del peso, así como la mano de obra barata, eficiente y eficaz, representan factores de gran atractivo. Sin embargo, el entorno económico y financiero frena las decisiones empresariales, ya que hasta el momento "nadie sabe con precisión cuándo finalizará la crisis", en tanto que la escasez de préstamos bancarios también se presenta como un obstáculo para incrementar las inversiones. Caerá 9% el comercio mundial: OMC GINEBRA, 23 de marzo.- El comercio mundial registrará este año su mayor contracción desde 1945, con una caída de 9 por ciento en volumen como consecuencia de la recesión, según las últimas previsiones de la Organización Mundial del Comercio (OMC) publicadas hoy. "El hundimiento de la demanda mundial, que ha provocado la mayor recesión económica observada en décadas, llevará a una caída de las exportaciones de alrededor de 9 por ciento en volumen en 2009", advirtieron los economistas de la OMC. Esta caída no tiene "precedentes desde la

Segunda Guerra Mundial". La reducción será mayor "en los países desarrollados, que este año registrarán un retroceso de 10 por ciento de sus exportaciones", precisó la OMC. El Reforma Suben precios 0.31% en quincena Ciudad de México (24 marzo 2009).- Los precios al consumidor en el País subieron 0.31 por ciento en la primera quincena de marzo, dijo este martes el Banco de México (Banxico). Los bienes y servicios administrados y concentrados presentaron una baja de precios de 0.05 por ciento en el periodo, que se explica por la disminución en las tarifas eléctricas y los cobros por línea telefónica, explica el banco central. Mientras que los precios de los productos agropecuarios se elevaron 1.21 por ciento, señala Banxico, principalmente por los incrementos de precios registrados en el pollo en piezas, el jitomate, la calabacita y el huevo. La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina algunos artículos de alta volatilidad, fue de 0.29 por ciento en ese periodo, según el reporte del banco. Baja dólar menudeo a 14.40 pesos Sandra ReyesCiudad de México (24 marzo 2009). El dólar revierte la tendencia alcista luego de darse a conocer la inflación para la primera quincena de marzo, que resultó por encima de lo esperado, pero se desaceleró en términos anuales. En sus cotización al menudeo, la divisa se compra en 13.95 pesos y se vende en 14.40 pesos, sin cambios respecto al cierre previo. El dólar en su cotización interbancaria se compra en 14.24 pesos y se vende en 14.27 pesos, 3.7 centavos menos respecto al cierre previo. Ayer, el dólar registró alzas ante los comentarios de la calificadora Fitch Ratings y una toma de utilidades que no pudo ser contenida por el optimismo de las Bolsas luego que el Tesoro estadounidense diera a conocer los detalles del plan de compra de activos tóxicos. Aumentan reservas en mil 290 mdd Ciudad de México (24 marzo 2009).- Las reservas internacionales de libre disponibilidad aumentaron mil 290 millones de dólares del 17 al 20 de marzo y se situaron en 80 mil 619 millones, informó este martes el Banco de México. Esto se debió a una compra de divisas del Gobierno federal al banco central por 22 millones de dólares; una venta de divisas de Pemex de mil millones, a la reducción de la reserva internacional por la subasta diaria de dólares por 400 millones y un aumento por otras operaciones por 712 millones, indicó el banco central. Para evitar la acelerada depreciación del peso, Banxico vende en subasta 100 millones de dólares diarios sin importar el comportamiento del peso y otros 300 millones si la depreciación de la moneda es superior a 2 por ciento. En tanto, los activos internacionales netos aumentaron 560 millones de dólares y se situaron en 86 mil 856 millones de dólares. Se estanca agro durante 16 años Verónica MartínezCiudad de México (24 marzo 2009).- Después de 16 años de no realizar un censo agropecuario, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) presentó los resultados del realizado en 2007, y el balance es que el sector se encuentra estancado. Durante dicho periodo, la actividad agropecuaria y forestal creció a una tasa promedio de 1.8 por ciento al año frente al 3.2 de la economía nacional. "Lo que nos dicen las evidencias es que este sector, en estos 16 años, creció menos que la economía en su conjunto", explicó Eduardo Sojo, presidente del Inegi. En 1991, la superficie de labor productiva era de 31.1 millones de hectáreas y en 2007 apenas subió a 31.5 millones, precisó. Desde aquel año, explicó, el País no había actualizado las estadísticas de producción, productividad y superficie utilizada, entre otros indicadores que sirven para elaborar las políticas públicas. Vende Banxico 100 mdd a 14.3101 pesos Sandra ReyesCiudad de México (24 marzo 2009).- El Banco de México vendió 100 millones de dólares a 14.3101 pesos en la subasta diaria que realiza. El monto total asignado fue de 100 millones de dólares, a un tipo de cambio máximo de 14,3166 pesos y un mínimo de 14,3060. Se asignaron 14 posturas por 10 postores. La demanda total fue de 476 millones de dólares. El dólar al menudeo se compra en 13.98 pesos y se vende en 14.43 pesos, un alza de 3 centavos con respecto al cierre previo. En sus operaciones interbancarias, se compra en 14.312 pesos y se vende en 14.344 pesos, 3.7 centavos más, respecto al cierre anterior. Desploma la crisis exportación a Asia Ernesto SarabiaCiudad de México (24 marzo 2009).- La crisis económica global propició un desplome, en enero, de las exportaciones mexicanas a destinos diferentes a Estados Unidos, principalmente a países de Asia e Israel, en Oriente Próximo, según estadísticas del Banco de México. Las economías de Israel, Tailandia y Taiwán lideraron las caídas con 94.8; 81.8 y 81.7 por ciento anual, respectivamente. La poca diversificación de las exportaciones mexicanas -el 81 por ciento tiene como destino el mercado estadounidense- no se ha salvado de la crisis, pues otros 13 países contrajeron también sus importaciones del País a tasas mayores al promedio nacional, de 31.5 por ciento. Tal es el caso de España, Alemania, Brasil y Reino Unido, que en conjunto captan el 3.6 por ciento de las exportaciones mexicanas. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/primera/32690.html"Fobaproa" de EU alegra bolsas Jaime Hernández y Ricardo Jiménez Corresponsal y reportero WASHINGTON.— En medio de peticiones de renuncia apuradas por la impaciencia y de advertencias sobre un fracaso anunciado, el secretario del Tesoro, Timothy Geithner, dio ayer a conocer su plan para la compra de los activos tóxicos (de mala calidad) de los bancos que siguen comprometiendo el sistema financiero y poniendo en riesgo la recuperación de la economía. El plan, dado a conocer a través de internet, indica que el gobierno usará entre 75 mil y 100 mil millones de dólares del socorro financiero aprobado en octubre pasado por el Congreso y espera la participación del sector privado para ampliar el monto. " Este es un instrumento que será crítico para restablecer el crédito ", aseguró el presidente de Estados Unidos, Barack Obama. El Departamento del Tesoro y la Casa Blanca confirmaban que el denominado Programa Estatal-Público de Inversión (PPIP, por sus siglas en inglés) "adquirirá a los bancos y a los mercados los préstamos relacionados con las hipotecas" depreciadas.

http://www.eluniversal.com.mx/estados/71233.htmlDescartan retorno masivo de migrantes Julieta MartínezCorresponsal TIJUANA, BC.— La crisis financiera de Estados Unidos no causará un retorno masivo de mexicanos que residen allá, porque en su país no tienen una mejor opción de vida, consideró el investigador de la Universidad de California en San Diego, Wayne Cornelius. En contraparte, el relator especial sobre Derechos de los Migrantes de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Jorge Bustamante Fernández, explicó que algunas estadísticas demuestran que cada vez más connacionales están regresándose a sus lugares de origen. Ambos coincidieron en el Seminario Permanente sobre Migración Internacional, donde hablaron sobre las políticas migratorias en tiempo de crisis económica, y ahí el catedrático estadounidense detalló cómo los mexicanos han tenido que ajustar sus gastos, incluyendo las remesas que registran una merma. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69894.htmlImpulsa al crudo plan de rescate bancario de

EU Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo llegó a cerca de los 54 dólares por barril en las operaciones de este lunes, debido al ánimo que existió entre los inversionistas tras las declaraciones realizadas por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos en torno a la posible resolución de la crisis financiera estadounidense. En ese sentido, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) registraron un precio de 53.12 dólares por barril, que comparado con las negociaciones de la sesión anterior (51.57 dólares) resultó una ganancia de 1.55 dólares, equivalente a una subida de 3.0%, mientras el crudo Brent de Londres mostró un valor de 53.47 dólares por barril, es decir, ganó 2.25 dólares. El gobierno de Estados Unidos dio a conocer el plan para quitar los activos tóxicos de los balances de los bancos, cuyo monto será hasta por un billón de dólares, acontecimiento que vieron los inversionistas como positivo, pues con esta medida tratará de sacar a la economía estadounidense de la recesión. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69883.htmlPrevén recuperación progresiva en 2010 José Manuel Arteaga En 2010 se logrará una recuperación progresiva de la economía mundial, pronosticaron Jean Claude Trichet y Guillermo Ortiz Martínez, presidente del Banco Central Europeo y gobernador del Banco de México. Consideraron que en la actual crisis no asumirán medidas de política monetaria que en el mediano plazo se conviertan en un problema para la estabilidad financiera y de precios. "El 2009 será sumamente difícil; hay una gran cantidad de análisis que indican que en 2010 se logrará una recuperación progresiva permanente, actualmente esta es la posición de la mayoría de las instituciones internacionales y del sector privado y las economías del mismo. No obstante, todo dependerá de nosotros, de la capacidad de mejorar la confianza e implementar y ejecutar acciones", dijo Trichet. Al respecto, Ortiz Martínez dijo que las medidas instrumentadas por las principales economías de Europa. EU, el mundo y en sus posibilidades, las naciones en desarrollo deberán permitir ver " la luz al final del túnel". http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69892.htmlPide la IP medidas fiscales anticrisis Ramiro Alonso y José Manuel Arteaga El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes, afirmó que las empresas van a enfrentar pérdidas importantes en esta crisis, por lo que pidió al gobierno federal instrumentar una serie de medidas fiscales para preservar la liquidez de las compañías. En la Convención Nacional de Industriales 2009, organizada por la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), dijo que este año la recaudación que hace el gobierno a las empresas estará asegurada, pero el siguiente habrá mayores presiones. Adelantó que el sector privado mantiene acercamientos con la Secretaría de Hacienda y el IMSS para negociar el pago de cuotas e incentivos fiscales. Consideró que se necesita flexibilidad con las empresas que, por falta de liquidez, retrasaron sus pagos a Hacienda. Expuso que entre las medidas que pueden ayudar a la iniciativa privada destaca la alineación entre el IETU y el ISR, así como disminuir el gasto corriente de la administración pública federal. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69887.htmlHacienda va por reforma integral a las leyes financieras Romina Román y José Manuel Arteaga Ante la controversia que generó el aumento en la participación del gobierno de Estados Unidos en Citi-Banamex, la Secretaría de Hacienda buscará una reforma integral de diversas leyes financieras, con la finalidad de dar mayor certidumbre a inversionistas. Guillermo Zamarripa, director de la Unidad de Banca y Ahorro de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, dijo que la iniciativa que presentará el Ejecutivo no sólo involucrará a bancos, sino a aseguradoras. En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario federal aclaró que hay disposiciones que se hicieron hace más de 30 años y " no consideran supuestos como el que ocurrió con el gobierno de Estados Unidos y Citigroup&rdguo;. En consecuencia, dijo, con las reformas al marco legal se pretende generar mayor certeza a las inversiones. Admitió que la legislación es insuficiente y por ello, se necesita brindar mayor certidumbre jurídica. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69893.htmlDemandan los industriales preservación del empleo Ramiro Alonso En distintos foros, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) y la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) exhortaron al Ejecutivo a aplicar medidas para fortalecer el sector industrial y preservar elempleo. Salomón Presburger, presidente entrante de la Concamin, dijo que para los industriales lo más importante en estos momentos es preservar las fuentes de empleo de todos los mexicanos, por eso "debemos diversificar mecanismos para que con ellos, sumados a los actuales, las empresas mantengan su planta laboral&rdguo:. Aseguró que con el despido de trabajadores no sólo las familias pierden la oportunidad de satisfacer sus necesidades básicas, sino que, al despedir personal, las empresas dejan ir importantes activos en tiempo, capacitación y conocimiento del negocio. Durante la Convención Nacional de Industriales 2009, Miguel Marón, presidente de Canacintra, expuso 10 puntos con la finalidad de impulsar y fortalecer el mercado interno y salvaguardar el empleo. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69881.htmlOMC: se desata la peor contracción GINEBRA.— Los volúmenes del comercio mundial caerán 9% este año, en la que sería la mayor contracción desde la Segunda Guerra Mundial, en medio de un desplome de la demanda ante la peor desaceleración económica global en décadas, dijo ayer la Organización Mundial de Comercio (OMC). Esta proyección, mucho más fuerte que el declive de 2.8% previsto por el Fondo Monetario Internacional en enero, resaltó la escala y velocidad del empeoramiento de la crisis económica que enfrentan los líderes de los países del G-20 cuando se reúnan la próxima semana. & Idquo; El comercio puede ser una herramienta potente para levantar al mundo de este bache económico", dijo el director general de la OMC, Pascal Lamy. El Economista http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/24/se-incrementan-las-reservasinternacionales-mexicoSe incrementan las reservas internacionales de MéxicoLas reservas internacionales de México subieron a 80,619 millones de dólares al 20 de marzo, desde los 79,330 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, pero el monto ha disminuido en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/24/banxico-asigna-100-millones-dolares-

tcp-143101-pesosBanxico asigna 100 millones de dólares a un TCP de 14.3101 pesosEl Banco de México vendió el martes la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria, a un tipo de cambio ponderado de 14.3101 por billete estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el 9 de marzo comenzó a implementar una subasta diaria adicional de dólares por 100 millones, para tratar de frenar el

declive de la moneda local con sus millonarias reservas. http://eleconomista.com.mx/notas-

online/finanzas/2009/03/24/toma-ganancias-wall-streetToma de ganancias en Wall Street NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos abrieron en baia el martes, afectadas por tomas de ganancias tras la escalada de 7% que mostró el lunes el índice S&P 500, mientras los inversionistas sopesaban las recientes medidas para apuntalar a la complicada economía. Los menores precios del petróleo impactaban al sector energético. El promedio industrial Dow Jones caía 1.37%, a 7,669.05. El índice Standard & Poor's 500 perdía 1.16%, a 813.38. El índice compuesto Nasdaq bajaba 1.95%, a 1,525.38. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/24/china-favor-fijar-nueva-moneda-referenciamundialChina, en favor de fijar nueva moneda de referencia mundialBeijing.- China sugirió el establecimiento de una nueva moneda de referencia mundial que esté controlada por el Fondo Monetario Internacional, en un nuevo apremio en vísperas de una cumbre global para lograr cambios en el sistema financiero dominado por el dólar estadounidense y gobiernos occidentales. La propuesta fue hecha la noche del lunes por el gobernador del banco central de China, Zhou Xiaochuan, el cual refleja la intención cada vez más grande de Beijing por incidir en los asuntos económicos. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/24/plan-geithner-muy-defectuoso-stiglitz"El plan Geithner es muy defectuoso": StiglitzHong Kong.- El plan del Gobierno estadounidense para sanear los activos tóxicos de los bancos es un "robo" a los contribuyentes de Estados Unidos porque los expone demasiado al riesgo, y difícilmente funcione siempre que la economía siga débil, dijo el martes el economista Joseph Stiglitz, ganador del premio Nobel."El plan Geithner es muy defectuoso", dijo Stiglitz a Reuters en una entrevista durante una conferencia de inversiones en Asia de Credit Suisse, en Hong Kong. El plan que reveló el lunes el secretario del Tesoro estadounidense Timothy Geithner, que prevé la eliminación de deudas problemáticas en los balances de los bancos por un total de 1 billón de dólares, ofrece "incentivos perversos", dijo Stiglitz. El Gobierno estadounidense básicamente está usando al contribuyente para asegurar el riesgo de pérdidas en el valor de esos activos, al tiempo que ofrece potenciales beneficios a inversores privados, sostuvo el economista. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/23/petroleo-se-recuperaanuncio-activos-toxicos-euPetróleo se recupera por anuncio de activos tóxicos de EULos precios del petróleo terminaron a la alza en Nueva York, en un mercado impulsado por el entusiasmo luego de los detalles aportados sobre el plan de compra de activos invendibles de los bancos estadounidenses. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en mayo, nuevo contrato de referencia, terminó en 53.80 dólares, con una alza de 1.73 dólares en relación al cierre del viernes. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/23/mexicoprepara-defensa-contra-competencia-desleal-ante-omcMéxico prepara defensa contra competencia desleal ante OMCEI presidente Felipe Calderón aclaró que el gobierno federal no dejará solos a los empresarios mexicanos ante las prácticas comerciales desleales aplicadas por países con los que tenemos acuerdos comerciales. Subrayó que su gobierno ha hecho un esfuerzo sin precedentes para monitorear la competencia desleal que sufre el aparato productivo, y recordó que acudió a la Organización Mundial de Comercio (OMC) por prácticas de China. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/23/omc-preve-caida-9-comercio-mundialOMC prevé caída de

9% para el comercio mundial Los volúmenes del comercio mundial caerán 9% este año, en la que sería la mayor contracción desde la Segunda Guerra Mundial, en medio de un desplome de la demanda ante la peor desaceleración económica global en décadas, dijo el lunes la OMC. Esta proyección, mucho más fuerte que el declive de 2.8% previsto por el Fondo Monetario Internacional en enero, resaltó la escala y velocidad del empeoramiento de la crisis económica que enfrentan los líderes de los países del G20 cuando se reúnan la próxima semana. "El comercio puede ser una herramienta potente para levantar al mundo de este bache económico", dijo el director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Pascal Lamy. La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2009/03/24/index.php?section=economia&article=020n1ecoLa crisis actual destruyó ya más riqueza que la gran depresiónRoberto González AmadorHouston, 23 de marzo. La crisis financiera provocó ya una destrucción de riqueza superior a la causada por la gran depresión del siglo pasado. Es uno de los datos sobre la magnitud del frenón económico mundial, expuestos hoy aquí. Hay uno más: el número de países en recesión se aproxima cada vez más al registrado después del colapso bursátil de 1929, planteó este lunes el BBVA, tercer grupo financiero de Europa y séptimo del mundo. "Todas las grandes potencias del mundo se están contrayendo y los indicadores muestran claramente que no se trata de una recesión típica", expuso Francisco González, presidente del consorcio financiero español, propietario de BBVA Bancomer. "La trascendencia de la tormenta económica ha superado todas las previsiones y hay muy pocos indicios de un cambio de rumbo", añadió en el foro económico organizado por el BBVA y el Banco de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed).

http://www.jornada.unam.mx/2009/03/24/index.php?section=economia&article=023n1ecoAbatir la pobreza, necesidad económica, no sólo justicia social, afirma Slim DomitMiriam Posada GarcíaEl combate a la pobreza ya no es un asunto de justicia social sino una necesidad económica, pues en un entorno global las naciones con mercado interno fuerte serán más eficientes y saldrán adelante pero sólo con el combate a la pobreza, señaló Carlos Slim Domit, presidente del Consejo de Administración de Grupo Carso, durante la Convención Nacional de Industriales convocada por la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Destacó que el gobierno mexicano debe poner en marcha políticas públicas que fortalezcan el mercado interno sin proteccionismo, propiciar de desarrollo de capital humano y facilitar la generación de empleo. En este que es uno de los actos más importantes para los industriales, Slim Domit refirió que aún no es posible conocer la duración y profundidad de la crisis económica mundial, lo cierto es que los créditos y la generación de empleos están afectados y eso tendrá repercusiones en la economía real.

http://www.jornada.unam.mx/2009/03/24/index.php?section=economia&article=024n2ecoCaerá 9% el volumen del comercio mundial, pronostica la OMCGinebra. Los volúmenes del comercio mundial caerán 9 por ciento este año, en la que sería la mayor contracción desde la Segunda Guerra Mundial, en medio de un desplome de la demanda ante la peor desaceleración económica global en décadas, dijo el lunes la Organización Mundial del Comercio (OMC). Esta proyección, mucho más fuerte que el declive de 2.8 por ciento previsto por el Fondo Monetario Internacional (FMI) en enero, resaltó la escala y velocidad del empeoramiento de la crisis económica que revisarán los líderes de los países del G-

20 cuando se reúnan la próxima semana. "El comercio puede ser una herramienta potente para levantar al mundo de este bache económico", dijo el director general de la OMC, Pascal Lamy.

http://www.jornada.unam.mx/2009/03/24/index.php?section=economia&article=026n1ecoCrisis mundial del empleoLa economía mundial enfrenta el mayor desempleo en décadas. ¿Qué harán los gobiernos para moldear los mercados de trabajo durante los años venideros? El mes pasado la tasa de desempleo de Estados Unidos (EU) llegó a 8.1% (su mayor registro en los últimos 25 años). Para los recién despedidos, las posibilidades de encontrar un nuevo empleo son las peores en 50 años. En China han sido cesados más de 20 millones (quizá 3% de la fuerza laboral) de trabajadores inmigrantes. La industria textil de Camboya, su principal fuente de empleos, ha despedido a uno de cada 10 trabajadores. En España, el colapso de la construcción ocasionó que la tasa de desempleo alcanzara 14.8% en enero. Y en Japón, donde el desempleo era desconocido, decenas de miles con contratos temporales no sólo pierden su trabajo, sino también las viviendas que obtuvieron cuando laboraban.